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刚刚过去的周末， 上海申迪文
化中心的梦享厅座无虚席。 包括斯
诺克名将奥沙利文在内的 6 位中外
选手齐聚 2024 年“梦享杯”台球表
演赛， 为观众带来了斯诺克和中式
八球的共计 6 场比赛。

本次比赛由上海帆升体育文化

有限公司主办， 上海浦东新区台球
协会承办， 上海国际旅游度假区管
委会、上海申迪（集团）有限公司支
持呈现。 本次赛事场地方上海申迪
商业管理有限公司作为赛事协办单

位， 为选手和观众提供了优质的场
地服务与保障。

奥沙利文共参加了其中的两场

比赛，分别对阵斯佳辉和傅家俊，并
以 5:3 和 5:2 的比分取得两连胜，比
赛中更是出现了单杆 143 分的不俗
战绩，让观众连连惊叹。

享受比赛， 享受中国的城市氛
围和生活方式

比赛前的晚上，晨报记者见到
了已经装扮齐整的奥沙利文。刚刚
结束在中国多个城市的巡回邀请
赛，来到上海后就要立马进入比赛
状态，奥沙利文坦言“累并快乐着”
———“见到很多老朋友，还吃了火
锅和饺子。”
此次中国之行，奥沙利文辗转

洛阳、成都和昆山，最后抵达上海。
在成都站，他见到了老对手也是老
朋友丁俊晖，3场对决下来，奥沙利
文比丁俊晖多赢下了一局，但他似
乎并没有太在意比分，反而十分享
受老友相聚的氛围。

前三站的比赛行程安排得很
紧，几乎每两三天就要转场到下一
个城市，奥沙利文说自己最需要做
的就是学会放松———“比如时间充
裕的话，我会找一间安静的茶室喝
喝茶，享受那里的环境。”
如果比赛结束太晚，他会选择

回酒店休息，然后第二天可以早起

去健身，或者去做做按摩、足疗消除
疲惫。“我很喜欢中国朋友的生活
方式，你们总是有很多可以放松的
办法。”

越来越多年轻人爱上台球

奥沙利文也想挑战中式八球

要说奥沙利文来中国的次数，
他自己也已经数不清了。这些年来，
他也通过参与台球相关的比赛和活
动，感受着中国斯诺克运动的发展。
“毫无疑问，因为中国有了像

丁俊晖这样的世界顶尖选手，越来
越多年轻的运动员会以此为榜样而
投身这项运动中。这些年有很多年轻
的选手成长迅猛，甚至不乏在各项比
赛中拥有夺冠实力的后起之秀。”

奥沙利文上海站的第一场比
赛，对阵的就是“00 后”小将斯佳
辉。出道不久，就一路挺进世锦赛四
强、排名赛亚军，斯佳辉进步飞快，
一度被看作是中国斯诺克军团的一
颗希望之星。在奥沙利文看来，这位
小将已经逐渐开始展现出成熟选手

的一面：“尽管很多场比赛都很艰
难，但他应对得很好，而且还这么年
轻就进步神速，这很好，我们很期待
接下来他的表现。”
除了年轻的运动员，奥沙利文

还发现在中国看斯诺克的年轻观众
越来越多了。“在英国甚至欧洲，观
众大多都是 50+ 的年纪。但在中
国，年轻的粉丝很多，他们很懂球，
赛场礼仪也很好。每次在中国比赛
总能看到大家的热情，门票也售罄
得很快，这让我很惊喜。”
这次比赛除了斯诺克，还安排

了中式八球，奥沙利文也很有兴趣，
“我喜欢挑战，但可能需要一两年
的时间来学习，我会学得很快的。至
于能达到什么水平，我们到时候拭
目以待。”
除了斯诺克冠军选手，奥沙利

文还是一个长跑爱好者，最擅长跑
1500 米。但事实上，从 800米到中
长距离甚至马拉松也都是他的最
爱。采访时他兴奋地向记者介绍，自
己最喜欢的长跑运动员是埃塞俄比
亚的阿贝贝·比基拉———奥运会历

史上第一个连获两届奥运会马拉松
金牌的运动员。

很长一段时间，人们关于斯诺
克是否会纳入奥运项目众说纷纭。
即便进入奥运大家庭可以提升一项
运动的知名度和关注度，奥沙利文
仍有他的担心：“当一项运动成为
奥运项目，金牌就会是运动员们最
大的梦想，他们会倾注一个又一个
四年只为这一件事。拿金牌当然很
好，但可能对于我这样的个人运动
员来说，这并不是最重要的事。”

在奥沙利文看来，在每一场比
赛中倾尽全力，不为哪一次胜利狂
喜，也不为哪一次落败而一蹶不振，
才能更好地享受这项运动的魅力。
结束三周左右的行程，奥沙利文决
定给自己放个假，回家陪伴家人。
“可能下半年我还会回到上海，你
们会见到我很多次的。”

精彩活动赛事搭台

文体商旅融合释放消费潜力

此次邀请赛的举办地上海申迪

文化中心，位于上海国际旅游度假
区核心区内，是上海申迪（集团）有
限公司精心打造的上海国际旅游度
假区核心区内首个商办综合体项
目，融高品质办公、会议会展、精品
商业、服务配套于一体，举办过
2023年“梦享杯”斯诺克明星城市
邀请赛、2023上海台球明星挑战赛
等由奥沙利文领衔的国际体育赛
事。

奥沙利文已经是第三次在这
里比赛了，谈及对场地的感受，他
告诉记者，很喜欢上海国际旅游度
假区这里宽敞的大道，风景也很
美，还提供不少美食，可以帮助他
在比赛之余放松身心。而赛事场地
申迪文化中心的设施也很齐备先
进，这些都能帮助运动员更好地投
入比赛。

今年 3 月，国家体育总局办公
厅、商务部办公厅、文化和旅游部办
公厅发布关于开展“体育赛事进景
区、进街区、进商圈”活动的通知，
发挥体育赛事综合效益，进一步促
进体育与商务、文旅深度融合发展，
充分释放消费潜力。
采访奥沙利文的傍晚，比赛还

没开始，申迪文化中心已经早早地
聚起了人流，灯火通明，十分热闹。
一场体育比赛，点亮一个区域，文体
商旅融合的效果肉眼可见。

据了解，“十四五”期间，上海
国际旅游度假区也正全力打造现
代化国际旅游城，继续打造商旅文
体融合的消费体验新场景。申迪集
团作为上海迪士尼乐园项目的中
方合作主体以及上海国际旅游度
假区的开发主体，也将继续聚焦主
责主业，努力打造精彩成功的世界
一流主题乐园，积极建设高品质世
界级旅游度假胜地，不断增强核心
功能提高核心竞争力，为建设高品
质旅游目的地投资控股集团奠定基
础。

晨报记者 王 琛

2024年“梦享杯”台球表演赛精彩落幕

单杆143分连胜两场 奥沙利文结束上海行
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朱婷时隔三年
再披国家队 2号球衣

北京时间 5 月 29 日晚，中国
女排将迎来世界女排联赛中国澳
门站的首个对手荷兰队。在开赛
前，国际排联公布了中国女排的参
赛大名单，久违的朱婷再度出现在
国家队阵容中，这是她时隔三年重
返国家队，让球迷欣喜不已。
在社交媒体上，国际排联官方

转发了朱婷再度身披国家队球衣
的视频，并配文称“女王回来了”。
5月 28 日，国际排联世界女排

联赛发布了各支参赛国家队的阵
容，其中，备受瞩目的中国女排原
队长朱婷再度出现在阵容中。这也
是她阔别三年后，重返女排国家
队。值得一提的是，在国家队参赛
名单中，朱婷并未担任队长。
2021 年，朱婷代表中国女排出

战东京奥运会，并在开幕式上担任
中国代表团旗手。
那届奥运会，朱婷带伤上场，

时任中国队主教练郎平在全部比
赛结束后，向外界透露，朱婷遭遇
了严重的手腕韧带撕裂。
此后，朱婷在经历了漫长的等

待后，前往欧洲进行右手腕部治疗
和手术康复。
2022年，正在术后恢复期的朱

婷签约意大利女排俱乐部斯坎迪

奇，并身披 4 号球衣，为该队征战
了两个赛季。
在不久前结束的意甲女排联赛

中，朱婷代表的斯坎迪奇女排闯入
决赛，最终 1:3 不敌科内利亚诺，
无缘冠军。
这是朱婷加盟意大利联赛后，

距离联赛冠军奖杯最近的一次。
值得一提的是，朱婷加盟斯坎

迪奇女排两个赛季，曾代表该队获
得欧联杯冠军。
5月 24 日，斯坎迪奇俱乐部官

方宣布朱婷离队，这意味着她的个
人第二段留洋征程告一段落。

如今，随着朱婷回归国家队，球
迷再度看到了她身披中国女排球衣
的身影。
在拍摄定妆照时，朱婷面对镜

头挥手，露出了开心的笑容。值得注
意的是，国家队将 2号球衣留给了
朱婷，她也再现了当年身披这件球
衣为国家队效力的风采。
对于朱婷的回归，主教练蔡斌

表示，朱婷归队时间不长，能否登场
比赛，还要看她的实际恢复情况再
做决定。

晨报记者 徐明


